



EL ECO DE CARTAGENA

AÑO XLV

DECANO DE LA PRENSA DE LA PROVINCIA

NUM 13208

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En la Península: Un mes, 2 pías.—Tres meses, 6 id.—Extra-
gore: Tres meses, 11'25 id.—La suscripción se contará desde 1.º
y 16 de cada mes.—La correspondencia á la Administración.

Redacción y Administración, Mayor, 24

MIÉRCOLES 22 DE NOVIEMBRE DE 1905

CONDICIONES

El pago será siempre adelantado y en metálico ó en letras de
fácil cobro.—Corresponsales en París, A. Lorette, rue Oumartin
61; y J. Jones, Faubourg-Montmartre, 31.

Ese es el camino

La campaña emprendida por «El Liberal» contra el arriendo de los consumos de Madrid no ha dado resultado alguno. La subasta se hizo, los descontentos protestaron, la animadversión contra el impuesto se exteriorizó en la vía pública en forma de manifestación tumultuaria, la policía acudió a disolverla sin conseguirlo de momento, pero más feliz la lluvia, obligó á los manifestantes a tomar el olivo.

La campaña La acabó por donde era presumible que acabara; pero va a empezar otra en terreno distinto, sostenida con más eficacia, robustecida con valiosas opiniones, que, aunque individuales, valen más que muchas colectivas. ¡No han de valer más si en el caso de desaparecer los consumos, son los dueños de las mencionadas opiniones los que han de jugar en el asunto de la sustitución!

La campaña irá ahora á las Cortes, al Congreso. La va a llevar a dicha Cámara el director de «La Correspondencia de España» don Leopoldo Romeo, que ayer, ocupando en dicho periódico de la campaña de consumos, decía:

«Basta de prosa inuit. El Congreso está abierto y á él es donde hay que llevar el pecho de los consumos, en vez de llevarlo á las columnas de la Prensa.»

Por ser diputado y por estar decidido á que ese asunto sea tratado enseguida en el Congreso, pues sé que las campañas de Prensa caen en el vacío casi siempre, no he querido rellenar columnas con prosa popular.

Como yo, son diputados los directores de los periódicos que abominan de los consumos y contra ellos bajan á diario; y ya que son diputados, bueno será que todos

unidos hagamos algo más práctico que escribir, porque sino, corremos el riesgo de que las gentes se llamen a engaño. Y de mí, señores, no se llamarán.

Yo los requiero hoy desde estas columnas, como los requeriré luego en el Congreso, y los requiero, porque sé que todo lo que no sea llevar el asunto a las Cortes, será pura música celestial.

Y nada más.
Con lo dicho hay bastante. El señor Romeo, que sabe por experiencia propia que las campañas de prensa son difíciles y en la mayoría de los casos poco efectivas, desea ir por el camino que prefiere el tronco.

Y como el tronco es el Congreso, que puede hacer y deshacer a voluntad, lo práctico es llevar a él la cuestión íntegra, que será defendida por la prensa toda, ya que son diputados los directores de los grandes rotativos.

Con ocasión de la terminada campaña, se han pronunciado contra los consumos *El Liberal*, que la inició, *El Correo*, *El Imparcial*, *Heraldo de Madrid*, *Diario Universal*, *El Globo* y otros más. Y como la opinión de esos periódicos es la que han de sustentar sus directores cuando se inicien los debates en la Cámara, todos ellos se harán una piña llevando por tema «abajo los consumos!»

Y algo más se lograra en esos debates que no se ha logrado ni se lograra en las campañas de la Prensa: que emitan su opinión—y lo que es más importante, su voto,—los diputados que en distintas ocasiones han exteriorizado su parecer en esta cuestión batallona, que son muchos y de gran influencia.

Contra los consumos ha emitido su opinión el señor Echegaray. Contrario a tal impuesto por la absurda forma de cobrarlo es el señor Moret. Contra esa contribución del hambre trino en muchas

ocasiones Canalejas, y quien más, quien menos de los jefes mayores y menores de mayoría y minorías, hablo contra esa contribución que merma inicuaamente el alimento de los pobres.

El camino que señala el director de «La Correspondencia» es el único que puede llevar al objeto apetecido. Un proyecto de ley que reforme el impuesto, y á votar para que sepamos de una vez para siempre si cuanto se habla contra los consumos es música celestial ó jarabe de pico.

Instantáneas

A mi estimado compañero J. A.

He sabido que has logrado obtener la dirección de un colegio acreditado, lo cual me ha proporcionado un verdadero alegrón. Y por lo tanto, permite que en verso te felicite por tu situación presente, y con cariño te exalte á tuchar como un valiente. ¡Tener colegio!, has logrado por fin tu sueño dorado; y dadas tus condiciones, sabrás elevarlo al lado de algunos de otras naciones. Tú tienes ilustración, y talento y vocación y sabes, pues eres diestro, que hay aquí cada maestro, igual que un guardacantón. Conozco uno de ellos, que como artículo de fe (y esto no es exagerar) escribe favor con b y con ave, celebrar. Las achas, irreverente se las come diariamente; mas disculpa tal deslize pues de ellas solamente se alimenta el infeliz. Recibe mi enhorabuena y acepta la humilde cona con que te obsequia un amigo que agradece á Cartagena lo bien que lo hace contigo.

SEMBLANZA

«Cómo se llama?—No sé.
Ni he de pedir la tarjeta al joven que de poeta se las echa en un café. Sólo lector te diré, que es de mediana estatura peca un poco de gordura y por pecar, tanto peca, que en todas partes jaqueca, dá con su literatura.»

Antonio Almodóvar.

TIJERETAZOS

Ahora resulta que lo que hacen los trabajadores de Rusia son ensayos de huelga general.

Si los ensayos cuestan tantas vidas ¿qué será cuando llegue el momento de estrenar la obra?

En Sanlúcar de Barrameda reina gran miseria entre los obreros por causa de las muchas lluvias.

Ni contigo ni sin tí tienen más penas remedio.

Si llueve no se puede trabajar.

Si no llueve no da el campo para comer.

Que llueva ó no, para esos pueblos el problema es el mismo.

Y es que la solución no está solo en el agua, sino en el jornal que no da para guardar algunos perros con que hacer frente á los temporales.

En esos asuntos hay mucho que hacer.

La subasta de consumos realizada el lunes en Madrid, empieza á producir los daños calculados.

¿La prueba?

Allá va acabada de sacar del horno.

«Desde el día primero de Diciembre, el precio de cada servicio en las peluquerías de Madrid será: de 30 céntimos en las que ahora lo cobran á 15; de 40 en las de 25 y de 50 en todas las del centro.»

La cosa es peliaguda.

Y sino responde á los consumos responderá á la subida de los francos.

Ahora, con que la clientela se ponga de acuerdo para suprimir los aguinaldos, resultarán los barberos y los clientes bajo idéntico plan económico.

El de la economía, impuesta por la necesidad de defender el bolsillo del chacleco.

Los sucesos de Barcelona

De nuestro colega de Barcelona, «Las Noticias», tomamos la siguiente versión de los lamentables sucesos ocurridos en dicha capital el pasado domingo, por la noche.

Dice así el colega:

«La hora en que cerramos esta edición no nos permite informar más que muy concretamente á nuestros lectores de los lamentables sucesos ocurridos esta noche.»

Al salir del banquete celebrado en el Frontón Condal varios de los concurrentes al mismo, y una vez en la calle, principió un numeroso grupo de aquéllos, á cantar «Los Segadores», dirigiéndose por la Rambla de Cataluña.

Los manifestantes, siempre cantando «Los Segadores», llegaron al cruce de la calle de Cortes, y según referencias de los regionalistas, había allí un grupo de diez ó doce sujetos que les dirigieron graves insultos; pero los primeros no contestaron á la provocación, continuando su marcha á la Ronda de la Universitat, situándose frente al local de la «Unió Catalana», y allí se produjeron diversos y entusiastas gritos.

Entonces, siempre recogiendo la versión de los catalanistas que estaban entre los manifestantes, aseguran éstos que mientras ellos cantaban «Los Segadores», un grupo que salió de la calle de Balmes les acometió á pedradas y á tiros, atacándolos también con armas blancas.

De esta agresión resultaron heridas tres personas de las que figuraban en el grupo catalanista, dos de ellas de bala y otra de una cuchillada.

Los heridos se llaman: Jacinto Garriga Parés, de 25 años, habitante en la calle de Montaner, número 127, tienda. Presenta este herido una lesión de arma blanca en el lado izquierdo del vientre. Dijo el herido que, después de haber recibido varios disparos sin resultado, le agredió con un cuchillo un sujeto.

El herido se dirigió por su pie á una farmacia de la calle de Pelayo, donde le prestaron los primeros auxilios, siendo luego conducido al dispensario de la calle de Sepúlveda.

Los heridos de bala son: Vicente Barrota y Gil, de treinta y cuatro años, habitante en la calle de Tallers, número 76, pío

EUGENIA GRANDET

270

BIBLIOTECA DE EL ECO DE CARTAGENA 269

¿No mandaba la caridad cristiana consolarlo?

Estas dos mujeres hallaron en la religión bastantes sofismas de menor cuantía para justificar aquellos olvidados.

—¿Quieres usted almorzar en la sala ó en su cuarto?

—pregantóle Eugenia.

—Donde V. quiera.

—¿Cómo se encuentra V.?

—Querida prima, estoy avergonzado de tener hambre.

Esta conversación, á través de la puerta, era para Eugenia un verdadero episodio de novela.

—Pues bien: daremos á V. de almorzar en su cuarto para no disgustar á mi padre.

Y al decir esto, Eugenia, con la ligereza de un pájaro, bajó á la cocina.

—Nanón, sube en seguida para arreglar el cuarto de mi primo.

Esta escalera, tan á menudo subida y bajada y que resonaba al menor ruido, parecía haber perdido á los ojos de Eugenia, sus caracteres de vejez; vella luminosa, oíala hablar, antojó basele joven como ella y joven como su amor, al cual servía.

Por último, la madre de Eugenia, aquella madre buena é indulgente, accedió á prestarse sin condiciones á las locuras de aquel amor; y cuando la habitación de Carlos estuvo arreglada, ambas fueron á acompañar al desgraciado.

XXXX

Durante la noche, las ideas del buen hombre habían tomado dirección distinta; de esto procedía su elocuencia.

Había urdido una trama para burlarse de los parisienses, para retorcerlos, para darles mil vueltas,